



COMICIOS JUDICIALES

AGUILAR SE ENFILA A PRESIDIR LA CORTE

EL COORDINADOR GENERAL DE DERECHOS INDÍGENAS DEL INPI se ubica en el primer lugar de los votos en la elección de ministras y ministros de la SCJN



POR AURORA ZEPEDA

Con 86% de las casillas de la elección de ministras y ministros de la Suprema Corte computadas, Hugo Aguilar Ortiz, abogado de origen mixteco y coordinador general de Derechos Indígenas del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) se perfila como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al obtener la mayoría de votos.

Quien obtenga el mayor número de votos en esta elección presidirá la Suprema Corte, por lo que, de mantenerse la tendencia, Aguilar Ortiz sería su titular.

Hasta el cierre de esta edición, Aguilar Ortiz llevaba 4.9 millones de votos a su favor, sobre Lenia Batres, actual ministra, con 4.6 millones de votos. En tercer lugar figura Yasmín Esquivel, también ministra en funciones, con 4.1 millones, seguida de Loretta Ortiz, otra ministra actual, con 3.9 millones.

PRIMERA | PÁGINA 4

LOS
DATOS



**Hugo
Aguilar Ortiz**

- Es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca.
- Tiene una maestría en Derecho Constitucional.
- Ha trabajado en la defensa de los derechos humanos, en el litigio estratégico de los pueblos y comunidades indígenas, y en visibilizar localidades afromexicanas asentadas en Oaxaca.



ES INDÍGENA MIXTECO

AGUILAR LIDERA CORTE

EL ABOGADO ES CONOCIDO POR SU LABOR A FAVOR DE PUEBLOS ORIGINARIOS;
LENIA BATRES Y YASMÍN ESQUIVEL VAN EN SEGUNDO Y TERCER LUGAR

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mx

Hasta el cierre de esta edición, el Instituto Nacional Electoral (INE) había computado el 86% de las casillas en la elección de ministras y ministros de la Suprema Corte, con la tendencia a favor de Hugo Aguilar Ortiz, quien podría convertirse en el presidente de la Corte al obtener la mayoría de los votos.

Aguilar Ortiz llevaba 4.9 millones de votos a su favor, quien es de origen mixteco de Oaxaca con trabajo a favor de las etnias originarias, según difundió en su currículum en la página Conóceles del INE, fue diputado de Morena y trabajo en el Instituto Indigenista en el gobierno de López Obrador.

Hay que recordar que quien obtenga el mayor número de votos en esta elección presidirá la Suprema Corte, por lo que, de mantenerse la tendencia, Aguilar Ortiz podría ser el presidente de la Corte.

En segundo lugar Lenia Batres, actual ministra, con 4.6 millones de votos, en tercer lugar Yasmín Esquivel, también ministra en funciones con 4.1 millones, Loretta Ortiz otra ministra actual con 3.9 millones.

María Estela Ríos, excolaboradora del anterior presidente tiene 3.7 millones de votos, en sexto lugar. Azael Figueroa con 2.8 millones, Irving Espinosa en séptimo con 2.7 millones, Aristides Guerrero en octavo sitio con 2.6 millones y en noveno, Irene herreras con 2.5 millones quien alcanzó y pasó a Isaac de Paz González que tiene 2.4 millones.

Alrededor de las 15 horas de este lunes, Aristides Guerrero, también alcanzó y rebasó a de la Paz, quien se encontraba en octavo lugar.

SUFRAGIO EN LOS ESTADOS

Con el 83.3% de la votación computada, Guanajuato y Jalisco fueron las entidades que menos votaron.

La primera entidad tuvo el porcentaje más bajo con 7.2% y Jalisco se quedó en 7.4% mientras Coahuila y San Luis Potosí, fueron las entidades que más salieron a votar con 21.1% de participación.

Otras entidades que votaron con baja afluencia fueron Sonora con 8.1 y Baja California con 8.4%

Baja California Sur 9.1%, Colima 9.3% y Nuevo León 10.8%

Querétaro, otro estado de la oposición, tuvo 10%

mientras el Estado de México llegó a 10.9

En San Luis Potosí, entidad gobernada por el Verde, la votación llegó a 21.1 mientras en Durango y Veracruz, donde hubo elecciones locales, se registraron 18.3 en el primero y 18.2 en el segundo.

Guerrero le ganó a la Ciudad de México, pues el primero obtuvo 18.3 % y el segundo 16.3%, junto con Tabasco que también rebasó el 16%, seguido de Campeche con el 15.6

Yucatán y Michoacán salieron con más de 14%, mientras, Nayarit, Puebla, Oaxaca, Tamaulipas y Tlaxcala con poco más del 13%.

Chihuahua, Aguascalientes y Sinaloa sobrepasaron el 12% y Chihuahua y Morelos el 11%

Chiapas se quedó por el 10% y fue la entidad con mayores problemas de violencia en casillas.



Hugo Aguilar Ortiz.

4.9



Aristides Guerrero.

2.6



Lenia Batres Gudarrama.

4.6



Irene Herrerías Guerra.

2.4



Yasmin Esquivel Mossa.

4.1



Loretta Ortiz Ahlf.

3.9



María Estela Ríos.

3.7



Azael Figueroa Mejía.

2.8



Irving Espinosa Betanzo.

2.7

PORCENTAJES

Así fue como votaron en los estados durante la elección judicial.



Gráfico: Abraham Cruz